
一般質問通告内容一覧（平成２２年６月定例会） 
 

月日 
議 員 名 

（会 派 名） 
質     問     事     項 

１ 諫早湾干拓開門調査について 
２ 福祉医療制度について 
３ ひきこもり対策について 

田添 政継 
（無会派） 

４ 子どもゆめ基金について 
１ 企業誘致について 
２ 九州新幹線西九州ルートについて 

赤﨑 光善 
（新風クラブ） 

３ 東部学校給食センター建設と既存の学校給食センターについて 

１ 
国、各県、各市で行われている事業仕分けの目的、原則、対象、参加者に

ついて、事業仕分けの成果について 
２ 諫早市招致外国語指導助手の目的、職務、契約期間、報酬について 

３ 

諫早市の図書館の館長はどのようにして選任しているのか。公募にしない

理由はなぜか。諫早市立図書館の玄関にあるピアノは図書館のシンボルと

して寄贈されたそうだがピアノは置物ですか。市民に利用させない理由は

何ですか。寄贈者の名前がピアノの上に１０年間も載せてあるのはどうし

てですか。 

４ 
諫早市内の中学生による英語会話大会の開催はできないか。諫早市内の小

学生と中学生のピアノ演奏コンクールの開催はできないか。 

牟田  央 
（無会派） 

５ 
市の一般事務には市議会の関係が含まれないのか。市政功労者表彰に議員

は表彰を受けるのか。 
１ 口蹄疫対策について 青木 弘義 

（諫栄クラブ） ２ 一級河川有明川の河川整備について 
１ 宿泊観光促進事業について 
２ 子ども手当の支給に合わせた給食費、保育料の未納対策について 
３ 長崎県地方税回収機構について 
４ 税等催告コールセンターの設置について 
５ 特殊勤務手当について 

西口 雪夫 
（新風クラブ） 

６ 諫早湾潮受堤防排水門開門について 
１ 心と体の健康について 

６ 
 
月 
 

１７ 
 
日 
 

(木) 

松岡 眞弓 
（公明党） ２ バリアフリーについて 

１ 子どもの読書環境向上について 山口喜久雄 
（公明党） ２ 米粉の普及拡大について 

１ 買い物弱者に対する市としての取り組みは 
２ 市職員の健康診断は、どの様に対応されているか 

福田 美子 
（新生クラブ） 

３ 諫早市の畜犬登録数と狂犬病予防注射の実績は 
松永 隆志 

（市民クラブ） 
１ 諫早湾干拓事業について 

１ 認知症高齢者グループホームの整備について 
２ 支所機能について 

山口隆一郎 
（諫栄クラブ） 

３ 公用バスの運行状況について 
１ 諫早市行政改革集中改革プランについて 
２ 諫早市中心市街地活性化基本計画について 

林田  保 
（市民クラブ） 

３ 子どもたちへの危険教育について 
１ 介護について 

６ 
 
月 
 

１８ 
 
日 
 

(金) 

山口 一輝 
（諫栄クラブ） ２ 食（給食）について 

１ 国道２５１号早見町北部の圃場整備と上井手の問題について ６ 
 

村川 喜信 
（明政クラブ） ２ 子育て支援と子ども手当支給について 



３ 財政白書の作成について 
１ 住宅リフォーム助成制度の創設を求める 
２ 県央県南クリーンセンターについて 
３ ワクチン接種への助成を求める 

西田 京子 
（日本共産党） 

４ 乳幼児医療費の現物給付について 
１ 合併後５年が経過した合併効果はどう評価しているか 

２ 
現政権下、干拓排水門・本明川ダム・新幹線等先行き不安な諸問題がある

中、市の対応や対策は 
３ 経済・雇用情勢悪化を受け緊急雇用対策を設置したが、現況は 

松尾 義光 
（結の会） 

４ 
国道３４号沿い交差点脇に大型商業施設が近いうちに完成予定だが、国道

への車の出入りは大丈夫か 
１ 諫早らしい諫早を創ることについて 
２ 企業誘致と交流人口の拡大について 

南条  博 
（新生クラブ） 

３ 子育てしやすい環境づくりについて 
１ 市と自治会の関わりについて 
２ 消防行政について 
３ 農業の戸別所得補償制度について 

松本 正則 
（明政クラブ） 

４ 九州新幹線西九州ルート建設と諫早駅周辺整備について 
１ 諫早湾干拓事業に関連して 
２ 消えた年金と課税について 
３ 西陵高校下の国道３４号沿いの状況について 
４ 高齢者の運転免許の自主返納に支援すべきでは 

月 
 

２１ 
 
日 
 

(月) 

中野 太陽 
（日本共産党） 

５ 学校の校庭芝生化の取り組みとAEDの設置場所について 
１ 諫早市の人口設計について 
２ 子ども手当支給への対応について 
３ 県内の就職状況について 

藤山 徳二 
（明政クラブ） 

４ 口蹄疫の対応について 
１ 諫早湾干拓事業について 
２ 市長のマニフェスト「子育て支援の充実」について 
３ 公用バス管理事務について 

土井 信幸 
（結の会） 

４ 下水道処理場の入札状況について 
１ めぐりあい（婚活）支援事業について 
２ 芝を利用した環境づくりについて 
３ 境川河川整備について 

吉田 修治 
（結の会） 

４ 長田バイパスの全面開通について 
１ 高齢者福祉に関すること 田川 伸隆 

（諫栄クラブ） ２ 市道の整備について 
１ スポーツ立市について 
２ 開発支援室について 
３ 企画振興部について 
４ 旅費規程について 

６ 
 
月 
 

２２ 
 
日 
 

(火) 

黒田  茂 
（結の会） 

５ 高齢者相談コーナー設置について 
１ 農業の担い手育成支援と水稲被害対策について 木下 政儀 

（諫栄クラブ） ２ 人口減少対応対策と定住促進対策について 
１ 子ども手当について 
２ 河川の水門樋管等の操作手当について 
３ 諫早公園、高城公園周辺の環境整備について 

宇戸 一夫 
（新生クラブ） 

４ 長田地区の諸問題について 
１ 諫早市政策要望について 

６ 
 
月 
 

２３ 
 
日 
 

藤田 敏夫 
（結の会） ２ 地盤沈下対策について 



３ 国民読書年（2010年）について 
４ 口蹄疫防疫対策について 
５ 長崎国体と諫早駅周辺整備について 
６ バリアフリー推進ワークショップについて 
１ 滞納税の徴収について 
２ 総合防災訓練の在り方について 

林田 敏隆 
（新生クラブ） 

３ 都市公園の整備について 
１ 近隣市との連携を密にする考えがあるか 
２ 企業誘致について 
３ 市営住宅について 
４ 高齢者の交通安全対策について 
５ 市民農園の現状は 

(水) 

北島 守幸 
（諫栄クラブ） 

６ 公立幼稚園、保育園の存在意義は何か 

合計 ２８人   

 
 


